
A12 責任編輯：謝孟宜 2011年12月9日(星期五)香 港 新 聞
H O N G  K O N G  N E W S

唐英年昨晚出席一個公開活動時，被記者問及有關「星島風
波」，他說「我和何柱國是朋友」，但不評論「星島風波」，指言論自由是香港的核
心價值，梁振英有自由表達自己的意見，又指自己尊重編採自由，會繼續按自己
的部署工作。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

輕輕帶過

7成市民認為新特首應具遠見

盛智文：特首應有優秀團隊
香港文匯報訊 (記者 林曉晴) 海洋

公園主席盛智文表示，挑選特首 重
候選人對香港的視野及展望，目前2
位候選人唐英年及梁振英均透過接觸
市民，宣傳他們對未來香港的展望。
他認為，有多於1人參選特首，有利
讓市民準備2017年的特首普選。

盛智文昨日在一公開場合被問及
特首選舉問題時指，未來特首應有
遠見，對香港未來三四年的發展有
規劃，包括房屋、教育、青少年問
題及社會福利等。同時，未來特首
應有優秀的團隊支持。

被問及「星島風波」，盛智文指，

公眾人物必須尊重傳媒及採訪自
由，懂得接受別人的批評，並要政
治智慧成熟(Political Mature)，像他自
己就不會批評任何一份報紙，並明
白香港報業競爭激烈，相信《星島
日報》只為做好報道。

就有人聲言唐英年及梁振英參選
是「豬狼之爭」，盛智文認為這種說
法並不公道，以他所知，唐英年及
梁振英都不蠢，又認為唐英年近日
的言論已較以往小心，懂得面對傳
媒，例如他早前就為自己批評「80後」
的言論作出公開道歉，顯示唐英年
尊重言論自由。

郭炳江：唐梁互有優勢
香港文匯報訊（記者 梁悅琴）新

屆特首選舉未開始，參選者已積極爭
取香港市民的支持。自動當選選委的
新地聯席主席郭炳江昨日在一公開場
合表示，目前已至少有2名特首參選
人，包括唐英年及梁振英，並認為兩
人各有長處，互有優勢，而距離明年
3月特首選舉仍有一段時間，故他暫
時未決定支持哪一位特首參選人。他
會了解和分析兩人的施政理念及政
綱，再決定投票意向。

就有報道指稱，長實及新地兩大發

展商透過70多間附屬公司，在不同界
別登記為選民，並形容之為「種
票」，郭炳江回應說，選委會共有
1,200人，商界只佔1/4，相信商界無
力左右選舉，並強調新地旗下附屬公
司登記及同事參與投票，只是履行公
民責任、服務社會，這是一件好事。

被問及新地會否左右其附屬公司的
投票決定時，新地執行董事兼首席財
務總監陳國威強調，新地的附屬公司
都有實質業務，投票取向會由附屬公
司自行作出決定。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新屆特首選舉備受關
注，但近期坊間熱議的卻是多名參選者的負面新聞。
多個團體及組織近日發表調查，就新任特首的基本能
力以及未來施政重點開出「條件」。香港大學民意研究
計劃的最新民調顯示，有69%受訪者認為，下屆特首
應就香港長遠發展具遠見，63%人認為要具備領導能
力。一項會計界的調查則指，有38%受訪者認為特首
參選人最重要具備的條件是「擁有優秀的管治團隊」。

港大民研計劃昨日發表的民意調查，由《南華早報》
委託進行。調查機構在11月28日至12月1日透過電話訪
問1,000名市民，結果發現，在2名「熱門」參選者中，
梁振英的支持度有47%，唐英年的支持度則為23%，
兩人差距為24個百分點，但同時，有25%受訪者表示
他們未有取態，而有34%受訪者認為各參選人的支持
者或競選團隊的表態，不會影響他們對參選者的看
法。

會計界法律界均關注經濟發展
參選選委會會計界別的「A16聯盟」昨日在中環舉行

造勢大會，並公布一項業界調查結果，發現在1,323名
會計界受訪者中，有44%及36%最關注經濟、民生問
題。同時，有35%受訪者認為香港在經濟議題上最需

要「強化金融中心地位」，47%受訪者認為房屋及土地
政策是最迫切需要解決的民生議題。

黃仁龍不參選 仍有15%支持
參選法律界別的12人隊伍「VoxPop」亦公布法律界

對特首期望的民意調查。初步結果發現，有39.4%受訪
者支持前行政會議召集人參選人梁振英，其次為16.3%
的前政務司司長唐英年，連無意參選的律政司司長黃
仁龍亦獲14.9%的支持。調查並發現，有33.1%認為特
首應具備維持香港經濟穩定的能力，27%則期望新任
特首應最優先處理普選行政長官及立法會全面直選的
問題。

由5名會計界選委會候選人組成的「Y5正能量」亦發
布「投票選特首」網上及手機民調結果，在截至2011
年12月6日為止，他們共收集了243份投票，結果發
現，梁振英的支持度為53%，其次為唐英年的41%及何
俊仁的6%。不過，「Y5正能量」召集人黃顯榮強調，
他們歡迎更多有承擔、有能力的候選人參加特首選
舉，因為有競爭才有進步，體現高質素的民主選舉，
而是次民意調查會一直延續至明年特首選舉日為止，
歡迎各界繼續投票並給予意見，團隊並會分階段公布
調查結果。

何柱國昨日下午舉行記者會，回
應梁振英對該集團報道的批評。他
承認，指梁振英「一鋪清袋」的標
題「或者不應該」，「應該改稱梁振
英事業失敗」，但認為《星島日報》
編輯部在處理有關報道並沒有錯：
無論是戴德梁行發出的聲明或外電
的相關報道，都有提到戴德梁行已
經「No Value」，而他理解「No
Value」是指「毫無價值」，故有關報
道並無失實。

強調《星島》未有攻擊梁
就梁振英批評有關報道「有動

機」，何柱國引述梁振英曾經說過，
特首選舉要重視候選人的能力，而
在是次事件中，反映梁振英的能力
值得懷疑：「這家公司(戴德梁行)是
你主業來的，如果你這家公司的主
業去到做到零(價值)，將來你管治我
們香港，你會不會因 你的決定不
對，令到我們香港一鋪清袋呢？你
驚唔驚？我覺得星島記者咁問沒有
問題。」

他又指，自己平日較少看報紙，
為此事他近日特地將今個月所有報
紙、雜誌看一遍，發現很多《星島》
以外的報章都有作出一些可能會被
梁振英視為抹黑的報道，也沒有感
覺到星島日報在報道梁振英時較負

面，指梁振英批評《星島》別有用
心地攻擊他的說法是錯誤的。

責批評記者不公道
被問及梁振英指有《星島》記者

大聲向他提出「尷尬問題」，何柱國
反擊指，梁振英對記者的批評並不
公道：「一個記者，佢問你 ，你
迴避 個幾月唔答⋯⋯當日佢(梁振
英)唔回答你(記者)就問多幾次，大聲
同細聲有咩關係呢？」

何柱國強調，自己和梁振英的關係
已維持逾9年，「而且關係一向很
好」，故要舉行記者會反擊對方，令
他「並不很開心」。他又否認此事會
令他和梁振英關係破裂，但形容2人
目前的關係是「雞同鴨講，佢有佢
講，我有我發表」。被問到梁振英邀
請他吃飯會否應約時，何柱國爽快地
答道：「他約我去，我當然會去的。」

就會否要求梁振英辭任《星島》
董事，何柱國指，無論是誰如此攻
擊他的同事，那個人「應該自己諗

點做」，又指「我 公細公司，有
時忍氣吞聲好 ，有 唔開心就
吞 佢，人 咁好勢，我 咪吞
佢囉。」他又不擔心得罪梁，「咁
你驚唔驚佢封殺新聞自由 ？我覺
得毋須要驚，佢好大量，鬧你幾句
就無事，你夜晚 得 。」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首選舉未至，反對派
已經因出選問題「鬼打鬼」。民協前主席馮檢基正式宣
布參選新屆特首選舉，並揚言有部分反對派的選委參
選人「不一定會支持 『初選』所產生的代表」，故自
己未決定是否參與由民主黨主導的反對派的「初選」。

馮檢基於昨日在中環9號碼頭海傍空地宣布自己會參
選特首，邀請一批地區街坊和民協成員站台，並揚言
在香港繁榮的背後，基層市民仍然面對很多困難，高
呼「香港要公道」的競選口號。

民主黨前主席楊森前日公開介紹反對派陣營的特首
「初選」機制的安排細節，並稱2名表示有意參選者，
包括民主黨主席何俊仁及民協前主席馮檢基將分擔一
部分的行政費用。

馮檢基被問及會否參與反對派的「初選」機制時，
先稱「今次是宣布參加行政長官選舉」而迴避問題，
在避無可避下，他就揚言，自己「好想」參與「初
選」，且一旦參與該機制，他定會遵守有關的規則。

不過，馮檢基揚言，自己有份倡議初選機制，但原
先以為所有反對派選委都會根據「初選」的結果去投
票，惟自己近日接觸過3批有反對派背景的專業界別選
委參選者，他們均表明未必會提名經「初選」機制下
產生的反對派候選人，而有關機制只能限制參選特首
者，不能限制選委的提名及投票意向，整個機制存在
漏洞，故他要待這些漏洞解決後，才決定是否參加

「初選」，並指或要待12月19日提名期開始時才能作決
定。

人力「鹵味男」踩場鬥大聲
另外，在馮檢基「誓師活動」開始時，「人民力量」

成員「鹵味男」錢偉洛高舉示威牌「踩場」，不斷在旁
邊高喊「馮檢基支持小圈子選舉」，與台上發言中的馮
檢基「疊聲」，部分馮檢基的支持者不滿要求「鹵味男」
收聲，惟越叫錢偉洛就越大聲，恍如一齣鬧劇。

質疑反對派機制
馮檢基參選特首
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就特首參選人梁振英不點名批

評《星島日報》報道失實，星島集團主席何柱國強調，《星島

日報》的有關報道沒有失實且有根據，並質疑身為「政客」既

出來參選行政長官，就應該有心理準備記者要他

清楚交代有關戴德梁行被指虧蝕而被收購一事。

梁振英昨日中午落區派發競選單
張中途主動走向傳媒接受訪問，表
示他一直十分尊重香港新聞自由，
而自己批評有關報章的報道失實，
亦非針對前線記者。被問及有關報
道哪一部分失實時，他說：「公道
自在人心，亦都不是一兩日的事，
是過去兩個月的事⋯⋯我們會因應
需要作回應⋯⋯過去兩個月的有關
報道大家看得很清楚。」

現專注選舉 適時再回應
就他會否向星島新聞集團採取法

律行動，他表示「我現在專注我的

選舉工程」，並會視乎情況及事態發
展，決定是否辭去星島新聞集團非
執行董事一職。

星島新聞集團主席何柱國於昨日
下午舉行記者會，批評梁振英對

《星島日報》的指控不公道。梁振英
競選辦公室晚上再發表聲明，強調
梁振英已多次就星島報業集團旗下
報刊近期針對他的報道和標題，多
次向新聞界闡明他的立場，並重申
梁振英一直尊重新聞和言論自由，
及配合前線記者的正常採訪工作，
他相信社會大眾會作出公平判斷，
公道自在人心。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 行政長官參選人梁振英再次回

應自己不點名批評《星島日報》的報道，強調自己十分尊重香

港新聞自由，也十分配合前線記者的採訪工作。就是次事件，

他認為「公道自在人心」，「我現在專注我的選舉工程」。其競

選辦隨後發表聲明，強調梁振英會秉承一貫宗旨，堅持特首選

舉應該是君子之爭，以理念、政綱和能力，爭取

700萬香港人的支持。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新一屆行
政長官選委會將於周日(8/12)舉行。教育
工作者聯會昨日公布的民調顯示，有
63.04%的受訪教育工作者表示投票時會
視乎候選人的政綱作投票意向，其次有
37.68%受訪教育工作者會考慮候選人的
個人工作表現，至於考慮候選人的個人
名氣及所屬團體，則分別有37.68%和
21.01%，另有6.52%表示會考慮其他因
素。

教育工作者聯會於本月6日，成功訪
問了277名教育工作者。結果發現，有
50.9%的受訪教育工作者會於選舉當日
投票，表示不會的則有49.1%。不過，
調查中有44.04%受訪教育工作者不知道
選委會選舉何時舉行，表示知道的則有
55.96%。

調查亦發現，在知道選委會選舉日的
受訪教育工作者中，有72.26%表示會去
投票，表示不會去的則降低至27.74%。
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綱■馮檢基昨日宣布參加特首選舉，但拒絕表明是否參

加反對派「初選」。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■何柱國強調《星島日報》的報道沒有失實且有根據。 ■梁振英強調自己尊重新聞自由。 香港文匯報記者曾慶威 攝


